

MISCELANEA.

Injusticia.—Grande nos parece la que se ha cometido con el Ingeniero don Luis Matamoros en su pueblo natal. Por informes sabemos que en la villa de Atenas, cuna del señor Matamoros, se proyectaba desde hace muchos años la construcción de un acueducto para proveer de agua potable á aquella villa, obra que había sido ya ensayada con malos resultados. En el corriente año, la Municipalidad de aquel cantón por influencia del señor don Guillermo Solórzano, jefe político del mismo, acordó la construcción referida, encargando su dirección al señor Matamoros quien lleno de fe y entusiasmo después de haber presentado al Municipio los planos correspondientes, dió principio á los trabajos.

Veinticuatro días poco más ó menos bastaron al señor Matamoros para traer el agua desde el río "Cuajiniquí" en el punto llamado la "Boca" hasta la plaza de la citada villa. Esta importante obra que está hoy concluida mediante los esfuerzos y actividad del Ingeniero Director, costó proximamente \$ 900, de los cuales se le dieron al Ingeniero nada más que \$ 100, más en esto no consiste para nosotros la injusticia, consiste esta, en que el día que los vecinos de aquel lugar celebraban rebosando de júbilo la llegada del agua, se olvidaron completamente del señor Matamoros hasta el punto de no hacer siquiera mención de su nombre en aquella fiesta. Esta decepción debe agregarla el señor Matamoros á los muchos sinsabores que ántes de principiar este trabajo recibió; pues se nos asegura que entre sus excepcionales opositores, hubo alguno que se atreviera hasta decir, que se bebería el agua que trajera. Este de seguro reventó.

Exámenes.—Los públicos que en el presente año escolar debían rendir los liceos de Occidente, del Sur y la escuela de párvulos de esta ciudad, dirigidos respectivamente por la señora doña Luisa Q. de Morales, señorita Filomena Pacheco y señora doña Dolores E. de Fernández, han tenido lugar durante los días y en el local anunciados con anticipación. El resultado en todos ellos ha sido brillante. Reciban pues las señoras directoras, lo mismo que sus inteligentes ayudantes la más cordial enhorabuena.

También hemos tenido ocasión de presenciar los privados del Liceo del Norte, que habilmente dirige la señorita Mercedes Montalto. El éxito en ellos alcanzado es muy satisfactorio. El conocimiento que tenemos de las muchas aptitudes que caracterizan la directora y ayudantes de este establecimiento, nos hace esperar que el acto público que tendrá lugar mañana vendrá á coronar todos sus esfuerzos.

Doctor Andrés C. Vásquez.—Este distinguido caballero que ya hace algunos meses reside entre nosotros con el carácter de Encargado de Negocios ad-interim de la República de Méjico, partirá muy pronto para aquel país á donde va á desempeñar un alto puesto en el Gabinete de Relaciones Exteriores.

El doctor Vásquez logró en virtud de las muchas prendas personales que le adornan captar y el impatiaso de ados los que tuvimos la

honra y el placer de tratarle. Su marcha deja un vacío entre sus numerosos y sinceros amigos. Sintiendo hondamente la separación del amigo, le deseamos un feliz regreso á su patria adoptiva.

REPRODUCCION.

MISCELANEA

DE

Economía, Política y Moral.

Extractada de las obras de Benjamín Franklin.

(Continuación.)

En efecto, de todas nuestras pasiones naturales quizá la más difícil de domar es el *orgullo*. Que le disfrazen, que le persigan, que le opriman, que le mortifiquen cuanto quieran, siempre existe y de cuando en cuando levanta la cabeza y se muestra; tal vez el lector se apercibirá de ello muchas veces en el curso de mis *Memorias*; pues aun cuando yo crea haber subyugado completamente esta propensión de nuestra naturaleza, quizás me estará dominando porque estaré sintiendo el *orgullo* de mi *humildad*.

Puesto que he hablado de un *grande y vasto proyecto* que había concebido, me parece conveniente dar una idea de él, y exponer su objeto. Presentóse por la primera vez á mi imaginación cuando extendí las ideas siguientes en un papel que la casualidad ha conservado.

Observaciones, que leyendo la Historia, hice en la biblioteca, el 9 de mayo 1731.

Los grandes negocios del mundo, las guerras, las revoluciones, etc., son conducidos y ejecutados por los partidos.

"Estos partidos tienen por objeto su interés general en el momento presente, ó lo que entienden por tal.

"La diferencia de objeto de estos diferentes partidos es causa de todos los desórdenes.

"Mientras que un partido sigue un plan general, cada individuo tiene por objeto particular su interés privado.

"Luego que un partido ha alcanzado su objeto general, cada uno de sus miembros piensa en su propio interés, que encontrándose con otros intereses privados, rompe el partido, le substituye otros nuevos, y causa mayores desórdenes.

"Muy pocas son las personas que en los negocios públicos tienen por único objeto el bien de su país, por más que hagan alarde de generosos sentimientos; y muchos hombres, cuyas acciones produjeron efectivamente un bien real á su país, el origen de haberse determinado á ello fué porque vieron que la suerte de su interés particular dependía del triunfo del bien general; lo que demuestra que no han obrado por principio de afección.

"También hay un pequeño número que en los negocios públicos obra sin otro fin que el bien de la humanidad.

(Continuará.)